



variada

¿Embarque en los puntos?

Todavía la obligación pesa más que la conciencia en los puntos de recogida de pasajeros

»4

deporte

Bendiciones en el pecho de Calero

El joven nadador espirituano impone récords y va por más en próximas competencias

»7

variada

¡Ojo con las motorinas!

En los últimos meses se han incrementado en Sancti Spíritus los casos de hurto de ciclomotores eléctricos

»8



El equipo está valorado en unos 18 000 dólares en el mercado internacional.

Campismo monte adentro

Las instalaciones de esta entidad disponen de varios sitios con altos valores naturales e históricos



Enrique Ojito Linares

Gracias a las riquezas naturales y los valores históricos de sitios próximos a las instalaciones, el Campismo Popular en Sancti Spíritus promueve la opción del senderismo entre los vacacionistas durante el actual verano.

Con esta línea de acción, la entidad espirituana confirma su interés por ir a las raíces de este tipo de turismo, señaló la directora de Operaciones del Campismo Popular aquí, Tamara Valdés Gómez, quien aludió a la variedad de posibilidades existentes para fomentar la práctica del senderismo.

En tal sentido, puso como ejemplo a Planta Cantú, la cual dispone de la llamada Casca del Silencio, y de Caballete de Casa, lugar de significativa trascendencia histórica, al estar

vinculado a la figura de Ernesto Che Guevara y al Frente de Las Villas, comandado por este jefe rebelde durante la última etapa de la guerra de liberación nacional.

En los casos de La Hormiga, Fomento, y de Manacal, Trinidad, cuentan con el Abra de Cosme y la Cueva del Chivo, en ese orden; mientras que Poza Azul, de Jatibonico, les brinda a los veraneantes la posibilidad de visitar la Cueva de los Espejuelos, y Bamburanao, Yaguajay, la de conocer la 28 de Enero.

Tamara Valdés expresó, asimismo, que el senderismo constituye una variante de esparcimiento con acogida entre los campistas, quienes, además, tienen a su disposición casas de campaña en varias de las instalaciones, con capacidades para cuatro y seis personas, a un precio de 10 pesos per cápita por noche.



Variadas ofertas de esparcimiento para los vacacionistas ofrecen las instalaciones espirituanas durante el verano. /Foto: Cortesía de Campismo Popular

Nuevo equipo para detectar cardiopatías en recién nacidos

La entrada en funcionamiento de dicha tecnología de última generación forma parte de la estrategia de Cuba para reducir aún más el índice de mortalidad infantil por cada 1 000 nacidos vivos

Texto y foto: Arellys García

Como parte de la estrategia de Cuba para reducir aún más el índice de mortalidad infantil por cada 1 000 nacidos vivos, quedó instalado en la Sala de Neonatología del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos, de Sancti Spíritus, un cardiomonitor de última generación, dirigido a la búsqueda activa de las cardiopatías congénitas en recién nacidos.

El equipo, valorado en unos 18 000 dólares en el mercado internacional, permite realizar diagnósticos tempranos y adoptar conductas, subrayó el especialista

de primer grado en Neonatología Manuel López Fuentes, responsable del Comité de Morbilidad Continua en el mencionado servicio.

“Con este cardiomonitor pesquizamos la frecuencia cardíaca y respiratoria, la saturación en sangre, y esa búsqueda activa se le realiza al ciento por ciento de los recién nacidos en las primeras 24 horas del alumbramiento”, manifestó López Fuentes.

El servicio de Neonatología espirituano —agregó— dispone de tres especialistas diplomados en Cardiopediatría, entrenados en la realización de estos exámenes, ejecutados por primera vez *in situ* y que facilitan detectar cardiopatías

congénitas, no siempre tributarias de manifestaciones iniciales.

La atención a estos pequeños se desarrolla a través de la red cardiopediátrica nacional, que en los territorios tiene establecidas consultas de seguimiento con ecocardiograma seriado y otros exámenes indicativos del comportamiento y evolución de la enfermedad.

Sancti Spíritus figura entre las provincias cubanas con un trabajo consolidado en el diagnóstico prenatal de las cardiopatías congénitas, gracias al cual se detectan graves problemas antes de que nazca el niño, hecho que, según expertos, constituye un gran desafío.